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Языком цифр Жильё в ипотеку639 ипотечных 
жилищных кредитов 
на общую сумму 
свыше 910 миллионов 
рублей выдано на 
территории региона 
в январе 2017 года, 
согласно данным 
Центрального банка 
РФ. В сравнении 
с аналогичным 
периодом прошлого 
года рост составил 
21% и 24,6% 
соответственно.  

По итогам 2016 года в 
волгоградском регионе 
было выдано более 13 ты-
сяч ипотечных кредитов 

на сумму около 18 мил-
лиардов рублей. Это пре-
высило показатели пре-
дыдущего года на 20,6% 
и 22,3% соответственно. 

Дополнительным сти-
мулом развития рынка 
ипотеки служит регио-
нальная мера поддерж-
ки — компенсация про-

центной ставки по ипо-
теке, взятой для покупки 
квартир в строящихся 
домах, в размере 5,5%. 
Средства на эти цели 
выделяет региональный 
бюджет. С начала дей-
ствия программы на ее 
реализацию из бюджета 
области выделено почти 
полмиллиарда рублей. 
Получателями компен-
сации стали около 2800 
семей, в том числе 699 
участников программы 
«Жилье для российской 
семьи». 

Многое сделано, 
многое впереди
Глава городского 

поселения                                 
а.с. Макеев 
отчитался 
перед жителями 
николаевска                          
о проделанной 
работе. 

Анализируя итоги ушед-
шего года, Александр Сер-
геевич отметил, что он был 
непростым. Но, несмотря 
на это, многое удалось 
сделать. Доходы город-
ского бюджета составили 
51 млн 374 тыс. рублей, 
в том числе налоговые и 
неналоговые - 33 млн 306 
тыс. рублей, безвозмезд-
ные дотации – 18 млн 67 
тыс. рублей. План по всем 
налогам выполнен более 
чем на 100%: НДФЛ - 15 
млн 041 тыс. рублей, налог 
на имущество - 1 млн 522 
тыс. рублей, земельный 
налог – 5 млн 221 тыс. 
рублей, земельный налог 
физических лиц – 3 млн 
722 тыс. рублей. 

Для получения государ-
ственных и муниципаль-
ных земельных участков в 
собственность бесплатно 
поставлено на учет 115 
граждан, имеющих троих 
и более детей. Из них 
27 - обеспечены земель-
ными участками общей 
площадью 25 тыс. 908 кв. 
м. В текущем году начата 
процедура предоставле-
ния еще 25. 

Одним из приоритетных 
направлений работы го-
родской администрации 
является модернизация 
жилищно-коммунального 
комплекса. В 2016 году, 
который был объявлен 
годом ЖКХ, на эти цели 
направлено около 9 млн 

250 тыс. рублей. Из них 
4 млн рублей пошло на 
строительно-монтажные 
работы, 3 млн рублей – 
на компенсацию потерь 
и убытков НГКХ, 2 млн 
рублей – на приобретение 
труб, задвижек, насосов, 
частотных преобразова-
телей. Разработана схе-
ма водотеплоснабжения 
города Николаевска, на 
которую из городского 
бюджета выделено 500 
тыс. рублей. Капитально 
отремонтированы сква-
жина в поселке Агрофир-
ма, водопровод на улице 
Молодежной, теплотрас-
сы на улицах Мира, Шев-
ченко, в первом микро-
районе и на территории 
больницы. Решена давняя 
проблема с питьевым во-
доснабжением в ПУ-44, 
где проложен водопровод 
протяженностью 1 км.  

Ведется работа по вне-
дрению системы сбо-
ра, вывоза и утилизации 
твердых коммунальных 
отходов. Выделен зе-
мельный участок площа-

дью около 3 га для при-
ема вторсырья, который 
осуществляет предпри-
ятие «Стандартпром». 
Для НГКХ приобретено 
два мусоровоза, обору-
дованы 6 контейнерных 
площадок. 

280 тыс. рублей израсхо-
довано на противопожар-
ные мероприятия. Сред-
ства пошли на опашку, 
скос сухой травы, приоб-
ретение огнетушителей, 
установку гидрантов. 

МУП «Управляющая 
компания» в 2016 году 
выполнены работы и ус-
луги на общую сумму 10 
млн 785 тыс. рублей. Под 
управлением предпри-
ятия находятся 62 много-
квартирных дома. Ос-
новная деятельность на-
правлена на поддержание 
надлежащего состояния 
общего имущества, ор-
ганизацию и проведение 
работ по содержанию, 
текущему ремонту, пре-
доставление гражданам 
жилищных и коммуналь-
ных услуг в объемах и 

качестве, предусмотрен-
ными действующим за-
конодательством. В про-
шлом году УК произвела 
замену трубопровода                                                                      
(1 км 194 м), ремонт и 
замену электропрово-
док различной сложности 
(580 м). Установлены и от-
ремонтированы 43 двери, 
остеклены окна в подъ-
ездах (46 кв. м), заменены 
534 электролампы, про-
чищена внутридомовая и 
внутриквартирная кана-
лизация,  отремонтиро-
ваны отмостки, площадки 
перед входами в подъез-
ды (151 кв. м). Аварийно-
диспетчерской службой 
было исполнено 3882 за-
явки. Проведен ремонт 
кровли в домах по улице 
Мира,13, Октябрьская,26, 
19. В 2017 году УК пла-
нирует отремонтировать 
дом по улице Мира,11 и 
№ 27 в 1 микрорайоне. 
Работы осуществляются 
при долевом участии соб-
ственников квартир.

Окончание на стр. 2 
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Форум

Многое сделано, 
многое впереди
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С октября 2014 года по январь 
2017 года собственниками по-
мещений многоквартирных 
домов собрано 10 млн 870 тыс. 
рублей (75% от плана) на ка-
питальный ремонт, за январь-
февраль текущего года - 867 
тыс. 297 рублей. В ближайшей 
перспективе будет отремонти-
рован дом 6 по ул. Октябрьской, 
который введен в эксплуатацию 
в 1963 году.  

Работы по содержанию города 
в чистоте и порядке осущест-
вляются силами комбината по 
благоустройству. На эти цели 
израсходовано 10 млн 235 тыс. 
рублей. Средства пошли на 
уборку территории, содержание 
дорог, уход за зелеными на-
саждениями и т.д. Озеленению 
уделяется особое внимание. В 
прошлом году высажено более 
тысячи деревьев и кустарников. 
Многие коллективы, предпри-
ятия и учреждения приняли 
активное участие в процессе. 
Макеев поблагодарил николаев-
цев, которые оказывают помощь 
комбинату по благоустройству. 

Николаевск приобретает все 
более современный облик. В 
2016 году благодаря победе 
нашего района в областном 
конкурсе была благоустроена 
центральная часть города. Об-
ластная финансовая помощь 
городским ТОСам позволила 
построить в парке большой и 
красивый фонтан, в средней 
школе № 2 отреставрировать 
памятник И.М. Сивко. Открыт 
новый памятник героям-зем-
лякам на старой Николаевке, а 
также стела на въезде в город. 
За собственные средства го-
родская администрация при-
вела в порядок главный обелиск 
на центральной площади, на 
склоне монумента высажена 
газонная трава. Дальнейшее 
благоустройство центральной 
части райцентра продолжится. 
Благодаря победе Николаевска 
в конкурсе благотворительного 
фонда Елены Исинбаевой в этом 
году в одном из кварталов будет 
построен спортивный комплекс 
стоимостью 5 млн рублей. 

На ремонт дорог из городского 
бюджета израсходовано 4 млн 
351 тыс. рублей. Приведены 
в порядок дороги в промзоне, 
на въезде в город, на улицах 
Сивко, Фрунзе выполнены кар-
точные ремонты. Установлены 
три тротуара: на улицах Щорса, 
Октябрьской и Чайковского. 
Ямочный ремонт выполнен на 
площади 1500 кв. м и около122 
тыс. кв. м дорог охвачено грей-
дированием. 

Уделяется внимание охране 
общественного порядка. На тер-
ритории городского поселения 
действует добровольная народ-
ная дружина. По словам Макее-
ва, создан надежный отряд для 
помощи сотрудникам полиции. 

Расходы местного бюджета 
по разделу культура соста-
вили 6 млн 98 тыс. рублей.  В 
течение 2016 года творческие 
коллективы принимали участие 
в городских и районных фести-
валях, конкурсах, празднич-
ных концертах. Проведен ряд 
мероприятий патриотической 
направленности, посвященных 
памятным датам истории Рос-
сии и родного края.

На развитие физической куль-
туры, массового спорта, прове-
дение спортивных мероприятий 
израсходовано 4 млн 383 тыс. 
рублей. Для сторонников здо-
рового образа жизни открыты 

двери ФСК им. Ю.В. Малышева, 
где созданы условия для за-
нятий фитнесом, бильярдом, 
футболом, функционирует тре-
нажерный зал, зимой действуют 
каток, хоккейная площадка. В 
прошлом году здесь был открыт 
теннисный корт.  

В завершение глава озвучил ос-
новные цели и задачи на год теку-
щий. Он отметил, что еще многое 
предстоит сделать для улучшения 
жизни николаевцев, но благодаря 
поддержке районной власти и де-
путатов различных уровней есть 
уверенность в успехе. 

С информацией выступил и. о. 
руководителя участковых А.А. 
Редченко. Территорию горо-
да обслуживают 4 участковых 
уполномоченных. По итогам 
года сотрудниками правоохра-
нительных органов рассмотре-
но порядка 1712 обращений и 
заявлений граждан, раскрыто 
77 преступлений, привлечены 
к административной ответ-
ственности 177 нарушителей. 
Ведется работа по выявлению 
точек незаконной торговли ал-
когольной продукцией. За 2 
месяца ликвидировано 9 таких 
мест. Редченко отметил, что 
справиться с этой проблемой 
можно только с помощью на-
селения. О замеченных фактах 
продажи такого алкоголя не-
обходимо сообщать в полицию. 
Также Александр Александрович 
рассказал о распространенных 
видах мошенничества и призвал 
николаевцев быть бдительными. 

После отчета жители смогли 
задать главе города интересую-
щие их вопросы. Особое внима-
ние акцентировали на проблеме 
вывоза твердых коммунальных 
отходов. Глава города отметил, 
что пока не все жители готовы 
оплачивать данную услугу. Кто-
то утверждает, что он не про-
изводит ТКО, многие привозят 
мусор из своих домовладений 
на действующие контейнерные 
площадки. Городская адми-
нистрация и НГКХ продолжит 
работать с населением и наво-
дить порядок в данной сфере. 
Звучали просьбы увеличить 
количество приездов мусоро-
воза. По словам Макеева, это 
повлечет дополнительные за-
траты, которые сегодня комму-
нальному предприятию нести 
не по силам. Глава района Ю.Ю. 
Чувашин вынес предложение 
общественному совету при го-
родской администрации деталь-
но проработать вопросы сбора 
и вывоза ТКО с учетом мнений 
и пожеланий населения, про-
звучавших на городском сходе. 

Вызывает вопросы начисление 
платы за ОДН по электроэнер-
гии, которое теперь осущест-
вляют управляющие компании. 
Порядок разъяснил руководи-
тель УК А.А. Полицеймако. Он 
отметил, что счета выставля-
ются по закону и на дома, где 
вовремя снимаются и переда-
ются показания индивидуальных 
приборов учета, проведены 
энергосберегающие мероприя-
тия, нововведение не повлияло 
отрицательно. 

Был затронут и ряд других тем. 
К примеру, перспективы стро-
ительства берегоукрепления 
на участке от улицы Чапаева до 
буровского мостика и моста че-
рез реку Еруслан, обеспечение 
жильем врачей и т.д. По многим 
из вопросов пояснения про-
звучали в процессе общения. 
Остальные взяты на контроль 
местной властью.

Подготовила 
Елена ГаМаЮнОВа.        

К весне готовы
с 1 марта 2017 

года Волгоград-
облгостехнадзор 
прекратил свою 
деятельность. 
Выполняемые им 
функции (регистрация 
тракторов, технический 
осмотр, замена 
удостоверений 
тракториста и 
проведение экзаменов 
на право управления 
самоходными 
машинами) переданы 
в комитет по 
сельскому хозяйству 
Волгоградской 
области. 

В Николаевском районе функ-
ции инспекции гостехнадзора 
возложены на отдел государ-
ственного надзора, который 
расположен в здании Россель-
хозбанка по улице Ленина, 
д. 4. Первый технический ос-
мотр его сотрудники провели                                                                               
21 марта в ООО «Николаев-
ское». Это одно из крупных 
сельхозпредприятий нашего 
района. Основной упор в хо-
зяйстве сделан на животновод-
ство. Оно является племенным 
репродуктором по волгоград-
ской породе овец и калмыцкой 
породе КРС. 

Помимо поголовья скота, 
здесь есть и посевные площа-
ди. Прошедший сельскохозяй-
ственный год стал для «Нико-
лаевского» одним из лучших 
за последние 8-10 лет. Яровые 
практически компенсировали 
отсутствие озимых, которые 
не выжили из-за засушливой 
осени. В этом году ситуация 
складывается благоприятнее. 
Озимыми занято 1300 га, из 
них 300 га ржи, 1000 га пшени-
цы. Они находятся в удовлет-
ворительном состоянии. 3000 
га подготовлено под яровые 
культуры. На весенний сев за-
планировано 1000 га пшеницы, 
1000 га ячменя, 500 га овса и 
500 га проса.

Для выполнения весенне-по-
левых работ у сельхозпредпри-
ятия имеются 5 «кировцев» и 

10 «МТЗ-80», один из которых 
куплен в этом году. Они были 
представлены на технический 
осмотр. У «кировцев» механи-
заторами в мастерской хозяй-
ства капитально отремонтиро-
ваны двигатели, приобретен 
один новый. Все машины ис-
правны, и есть уверенность, 
что в ходе сельскохозяйствен-
ных работ они не подведут. До-
бавим, что в прошлом году ма-
шинно-тракторный парк ООО 
«Николаевское» пополнился 
двумя комбайнами. Новая тех-
ника уже принимала участие в 
уборке. 

Необходимо отметить ме-
ханизаторов, которые ответ-
ственно подошли к подготовке 
своих тракторов. Это Кайрат 
Бегалиевич Илюсинов, Та-
велд Даусович Жумагалиев и 
Сарсен Тлекович Каражанов. 
Много сил и знаний вложили 
главный инженер С. С. Асанов и 
главный агроном А.Н. Шулигин. 

По словам директора ООО 
«Николаевское» А.В. Захарова, 
впервые за многие годы штат 
механизаторов полностью 
укомплектован, даже прихо-
дится отказывать в приеме на 
работу тем, кто хочет трудо-
устроиться.

В преддверии весеннего сева 
желаем коллективу хозяйства 
безаварийной работы, благо-
приятных погодных условий и 
достойного урожая в 2017 году.

наш корр.

94% детей-сирот устроены в семьи
Более сотни 

представителей 
приемных семей региона 
объединил традиционный 
форум, который 
открылся 30 марта                                                  
в Волгограде. Родители, 
взявшие на воспитание 
детей-сирот, смогут 
получить консультации                                     
и обменяться опытом. 

За особые заслуги в воспита-
нии и профилактику социаль-
ного сиротства региональный 
комитет образования и науки 
вручил Почетные грамоты 20 
замещающим семьям и лучшим 
работникам органов опеки.

На форуме было отмечено, что 
благодаря системной работе 
служб содействия семейному 
устройству, за минувшие три 
года в Волгоградской области 
число возвратов приемных 
детей в детдома сократилось в 
четыре раза. Сегодня из 7903 
детей-сирот, проживающих в 
регионе, 94% воспитываются 
в семьях. Опыт Волгоградской 
области высоко оценила за-

меститель председателя пра-
вительства РФ Ольга Голодец.

Стоит добавить, что поддерж-
ка материнства и детства оста-
ется приоритетом долгосроч-
ной стратегии развития регио-
на. С января текущего года для 
предотвращения вторичного 
сиротства и повышения каче-
ства работы с замещающими 
родителями на региональном 
уровне принято решение об 
увеличении количества специа-
листов органов опеки. 18 видов 
поддержки действуют сегодня 
в регионе для семей с детьми.

Для решения актуальных во-

просов, оказания помощи при-
емным родителям в муниципа-
литетах Волгоградской области 
открыты 42 клуба замещающих 
семей. В регионе работают 
мобильные центры по разъ-
яснению вопросов семейного 
устройства; открыты 20 школ 
приемных родителей, в которых 
только в прошлом году прошли 
обучение 654 человека. Про-
цесс семейного устройства за 
последние три года опережает 
темпы выявления новых случа-
ев сиротства в среднем на 16%.

Согласно данным статисти-
ки приоритетными формами 
устройства сирот в регионе 
остаются усыновление, опека 
и попечительство, приемная 
семья. В настоящее время 7429 
детей воспитывают опекуны, 
приемные и патронатные се-
мьи, 1006 детей — усынови-
тели. В регионе активно раз-
вивается институт приемной 
семьи: в 2015 году 2952 ребен-
ка воспитывались приемными 
родителями, в 2016 году – 3164.

Ганна ПаВлИй,
 сайт volgograd.ru.

 Т.Д.  Жумагалиев, К.Б. Илюсинов, с.Т. Каражанов.



Скажу больше, газета со схе-
мой буквально разлетелась по 
многим городам России и быв-
шим республикам Советского 
Союза. Николаевцы отправили 
её родственникам и знакомым в 
Москву, Пензу и даже в Латвию. 
И это только те, кто поделился 
с нами своими планами. 

Мы готовы принимать критику 
в адрес газеты, но только кон-
структивную, обоснованную. А 
более всего хотелось бы видеть 
в читателях наших помощников. 
Ещё одна типичная претензия 
тех, кто звонит инкогнито: «Во-
круг столько достойных людей, 
почему вы о них не пишете?». 
«Назовите хоть одну фамилию, 
а мы обязательно расскажем об 
этом человеке», - просит корре-
спондент. В ответ явное заме-
шательство: «Ничего не скажу, 
сами ищите, вы же журналисты». 

Да, мы журналисты и при 
этом обычные люди, мгновенно 
перемещаться в пространстве 
и времени, чтобы знать всё и 
обо всём, ещё не научились. 
Информацию мы так или ина-
че получаем от других людей 
– глав поселений, руководи-
телей предприятий, просто 
знакомых, из писем и звонков 
читателей. Поэтому, если вам 
известно о человеке особой 
судьбы, редкого поступка, или 
даже гражданского подвига, 
великом труженике, большом 
профессионале, то мы готовы 
рассказать о нём всем нашим 
читателям. Или, может, это бу-
дет молодая и очень дружная 
семья с детьми. Или целая ди-
настия. Всё приветствуется, об-
ратная связь нам очень нужна. 

Но и здесь вынужден вас пре-
достеречь, уважаемые читате-
ли. Старайтесь быть объектив-
ными. Несколько лет назад в 
моей журналистской практике 
был случай, когда пришлось 
отказаться от публикации о 
человеке, который в труде был 
лучшим, но в личной жизни, 
мягко говоря, открыто и сильно 
нарушал общепринятые нормы 
морали. Люди об этом знали, 
и это перечеркивало все его 
трудовые заслуги.

Уверен, что большинство на-
ших читателей всё же способны 
к трезвой оценке и газеты, и 
всего, что происходит вокруг. 
Ждём ваших звонков и писем. 
Давайте вместе делать нашу 
газету интереснее.

Владимир ПОлТаВсКИй, 
главный редактор.
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Обратная связь

Неизвестному читателю

Примерно 
раз в месяц                                             

в размеренную жизнь 
редакции врывается 
неожиданный 
звонок. не сочтите                              
за дискриминацию                                
по гендерному признаку, 
но на другом конце 
провода, как правило, 
женщины. Как правило, 
не представляются, 
отчего льют критику 
с предельной 
откровенностью                                              
и даже желчью. 

Это уже само по себе некра-
сиво: вы журналиста знаете, он 
вас – нет. И трусливо для борца 
за справедливость. Хотя, ка-
залось бы, чего бояться, ведь 
редакция – не орган госбезо-
пасности и не подпольная пы-
точная для революционеров. 
Иголки под ногти никому не 
загоняем. Списки неблаго-
надежных для карательных 
отрядов тоже не составляем. 

Но, собственно, к сути… По-
следняя из звонивших упрекну-
ла редакцию в том, что в газете 
одни заметки о спорте, причем 
на первой полосе. Напрягаю 
память, спрашиваю: «В каком 
номере это было?». «В послед-
нем», - отвечает собеседница. 
Память у меня профессио-
нальная, из ума выживать по 
возрасту ещё рано, однако для 
верности беру в руки подшивку 
газет. На первой полосе (звонок 
был в феврале) репортаж с 
конкурса молодых семей. «А вы 
эту статью читали, где же там о 
спорте?» - снова спрашиваю я. 
«Нет, не читала, а зачем, и так 
понятно, - слышу в ответ.  - Если 
Макееву так нравится спорт, 
пусть свою отдельную газету 
выпускает», - продолжают буй-
ствовать  на том конце.

Признаюсь, даже растерялся 
от такой ереси, ведь учреди-
тель газеты «Заволжье» – район-
ная администрация, и городская 
власть к нам никаким боком, 
разве что в качестве источника 
информации и новостей. 

Собеседница, судя по всему, 
рада произведённому эффекту, 
продолжает валить в кучу всё, 
что в голову пришло: «Зачем 
эти стихи, зачем карту старой 
Николаевки аж на двух листах 
напечатали? Писать больше не 
о чем?».

«Больница разваливается, - 
снова мечет правду-матку неиз-
вестный критик в трубку. – Сама 
в пятницу видела, как пожилая 
женщина из села плакала. Её 
домой отправили, сказали «при-
езжай в понедельник, тогда 
положим в стационар». А она, 
может, не доживёт до понедель-
ника». «Как звать эту женщину 
или хотя бы вас?» - спрашиваю. 
«А вам зачем?  Нам же потом 
ещё лечиться там», - слышу уже 
традиционный ответ. 

Оппонировать воинствующему 
дилетанту всегда трудно, да и 

характер у меня вспыльчивый. 
В общем, разговора не полу-
чилось.

Можно было бы пропустить 
эти редкие выпады мимо серд-
ца, но, догадываюсь, что по-
добные мысли и точка зрения 
отнюдь не единичны. К тому же 
именно такие словоохотливые 
пустозвоны, «профи» во всех 
сферах сразу – от медицины до 
международной политики, ча-
сто примеряющие на себя роль 
общественных обличителей, на 
основе слухов и личных домыс-
лов формируют у других людей 
ошибочное представление об 
окружающей действительности, 
ложные ценности, просто отрав-
ляют жизнь. А потому хотелось 
бы пояснить некоторые момен-
ты, пусть и заочно.

Да, мы пишем и о спорте. К 
примеру, одна из  февральских 
заметок (на 8-й полосе) о юных 
николаевских футболистах, за-

нявших 3 место в области. Един-
ственная из сельских команд 
попала в призы, обыграв по пути 
волгоградскую «Олимпию», где 
детей готовят тренеры на про-
фессиональной основе в спец-
классах. Разве не достойны эти 
мальчишки появиться на стра-
ницах газеты? Чем ни пример 
для других ребят, которые про-
водят своё свободное время за 
компьютерами или, того хуже, 
бесцельно слоняясь по улицам? 
Кстати, на недавнем областном 
турнире  наши ребята снова 
стали бронзовыми призёрами.

И что плохого в том, что и рай-
онная, и городская власти раз-
витию физкультуры и спорта, 
здоровому образу жизни уде-
ляют повышенное внимание? 
Далеко не в каждом сельском 
районе области имеется такой 
широкий набор  секций, прово-
дится столько турниров, спор-
тивных праздников и меропри-
ятий, как у нас. Спорт закаляет 
характер, даёт целеустремлен-
ность, упорство, развивает на-
выки общения, что во многом 
определяет дальнейшую судьбу 
детей. Воспитанники ДЮСШ и 
других спортивных секций впо-
следствии почти всегда находят 
своё место в жизни, заводят 
семьи, правильно растят и 
воспитывают детей. Ни это ли 
главное?

А может, не нужно писать о 
воспитанниках нашей музыкаль-
ной школы, которые недавно 
в финале конкурса «Триумф 
талантов» в разных номинациях 
взяли гран-при, золотую и сере-

бряную медали? Лучшие из всей 
области, где только сельских 
районов 33, а ещё и городские 
ДМШ участвовали! Прекрасный 
результат, давайте просто по-
радуемся за них, по-доброму. 
Пусть и эти дети благодаря га-
зете станут примером для свер-
стников. Творческая искра есть в 
каждом человеке, важно искать 
и найти, к чему душа лежит. 

И что плохого в том, что на 
первой полосе оказалась фото-
графия семьи Имангалиевых, 
где воспитывается пять детей!? 
На наш взгляд, подобные ма-
териалы формируют у людей 
положительное отношение к се-
мейным ценностям, к материн-
ству. Неужели обществу важнее, 
насиловали или нет 16-летнюю 
Диану Шурыгину? Недавно 
целых два вечера по первому 
каналу в деталях обсуждали 
этот вопрос. Такие новости нам 
нужны? Хочется верить, что нет. 

Пусть хотя бы в районной газете 
вы прочитаете о чём-то светлом, 
а про убийства и природные ка-
таклизмы вам щедро расскажет 
телевидение.

Теперь что касается районной 
медицины… 

Болезненных вопросов к этой 
сфере у журналистов не мень-
ше, чем у читателей. Нам, к 
примеру, непонятно, почему из 
года в год не решается вопрос 
со специалистом УЗИ-диагно-
стики. Точнее, решается, но 
никак не решится окончатель-
но. Кого-то постоянно учат, от-
правляют на курсы, а проблема 
остаётся. Этот и многие другие 
вопросы были озвучены на 
пленуме местной ветеранской 
организации, что состоялся 
в декабре прошлого года. Об 
этом открыто и без купюр было 
рассказано в одном из наших 
материалов. Поэтому упре-
ков в замалчивании проблем 
журналисты нашей газеты не 
заслужили. 

К тому же, критика должна 
быть обоснованной. Общие 
фразы, как говорится, к делу не 
пришьёшь, а именно этим регу-
лярно грешат те, кто анонимно 
обращается в редакцию. С чем 
журналисту идти к главврачу, 
как разбираться в ситуации, 
если ничего, кроме слов не-
известного доброжелателя, в 
нашем арсенале нет? Ни имён, 
ни фамилий – ничего. Просто 
всё плохо в целом? Но так же 
не бывает. Больница работает, 
люди лечатся, значит, здра-
воохранение в Николаевском 

районе функционирует. Причём 
по многим показателям оно в 
числе лучших в области. 

В больничном коллективе, как 
и в любом другом, наверняка, 
есть преданные всей душой 
своей работе профессионалы, 
искренние, отзывчивые люди, 
и есть те, кто ходит на работу 
по часам и воспринимать чужую 
боль, как свою, не способен в 
силу характера или воспитания. 
Следовательно, нужно разби-
раться в каждом конкретном 
случае, кого-то ставить на ме-
сто, а с кем-то, может быть, и 
прощаться.

К слову, нынешнее руковод-
ство ЦРБ всегда с готовностью 
идёт на контакт и не оставляет 
без внимания ни одно наше 
обращение или вопрос. В рай-
оне даже создана комиссия с 
участием представителей вете-
ранской организации, где любой 
случай грубости, невниматель-

ного, халатного отношения 
медиков к своим обязанностям 
может быть рассмотрен с по-
следующими выводами и при-
нятием мер. Поэтому бояться 
обращаться с жалобами не 
стоит. Напротив, если врачу или 
медсестре один раз сойдёт с рук 
халатность или грубость, другой 
раз, то они почувствуют свою 
безнаказанность, решат, что так 
можно работать с пациентами. 
Ваше молчание и равнодушие 
породит ещё большее равно-
душие со стороны медиков, 
не исключено, что кто-то рано 
или поздно расплатится за это 
своей жизнью. 

Но… Важно учитывать и дру-
гое. Почему-то сегодня каждый 
считает себя вправе коммен-
тировать решения и диагно-
зы врачей, давать им оценку. 
Между тем, это грузчиком мо-
жет любой, а в данной сфере 
нужны глубокие знания, важен 
опыт, практика, чем рядовой 
гражданин уж точно похвастать 
не может. Конечно, не каждый 
человек в белом халате - врач 
от бога, но и ставить на всех без 
разбора клеймо коновала, тоже 
неприемлемо. Между прочим, 
в редакционной почте немало 
писем с благодарностью в адрес 
врачей, сельских фельдшеров и 
медсестёр. 

И снова вернусь к газете. Она 
должна быть многогранной, 
включать по возможности са-
мый широкий спектр тем, что-
бы отвечать запросам разных 
слоёв населения, возрастных 
групп. Кому-то стихи претят, 

а кто-то читает их с удоволь-
ствием. Одному безразличны 
новости культуры, другому они 
по сердцу. Кого-то бесят ста-
тьи о работе власти, а кто-то, 
напротив, живо интересуется 
состоянием дел в районе, с 
удовольствием читает публи-
кации о политике. Поэтому не 
спешите, уважаемые читатели, 
делать выводы о нужности или 
ненужности материала в газе-
те. К примеру, номер газеты 
со схемой старой слободы 
Николаевской, который так не 
понравился нашему аноним-
ному критику, вызвал большой 
резонанс и интерес у читате-
лей. Сегодня в редакции оста-
лось всего 5 его экземпляров, 
хотя обычно их остаётся 30-40. 
Доказательство тому письмо 
нашего давнего внештатного 
корреспондента Э.М. Вла-
сенко, которое мы публикуем 
сегодня на четвёртой полосе. 
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Почта «Заволжья»

«Издали прошлое 
мило, тепло, дорого»

Публикуя в одном 
из февральских 

номеров районки 
схематический план 
поселка николаевского 
1952 года, до момента 
его переселения, 
мы, конечно, 
рассчитывали на 
ответный читательский 
резонанс. но никак не 
думали, что интерес 
к этой публикации 
будет так велик! 
самое удивительное, 
что весть об этом 
очень быстро вышла 
за пределы района, 
и в который уж раз 
показала огромный 
интерес наших 
земляков к прошлому 
своей малой родины, 
слободы николаевской. 

Подтверждением этому пусть 
станет письмо нашего давнего 
внештатного корреспондента 
Ýльвины Матвеевны Вла-
сЕнКО, которое на днях пришло  
в редакцию из Подмосковья. 

«Çäðàâñòâóé, 
äîðîãàÿ ðåäàêöèÿ!

Вчера вечером получила от 
земляков-москвичей копиþ 
газеты «Çаволæье» с планом 
слободы Николаевской. Ýтот 
номер так меня заæег, что хо-
чется говорить только о ней, 
нашей слободской æемчуæине, 
скрытой под толùей водного 
простора, но оставшейся на-
всегда в нашей памяти.

Ãосподи, видели бы вы, как 
мои глаза «бегали» по родным 
улицам, как многое я «там» уви-
дела знакомого, близкого мне 
слободского «рая», где прошли 
детство и þность. 

Ìгновения разных картинок 
проносятся одно за другим, 
а душа от ýтого тает какой-то 
сладкой истомой.

Вот место меæду двумя парка-
ми, где шагали всей школой по 
центральной плоùади во время 
торæественных праздников. В 
парках приходилось и гулять, и 
ôотограôироваться, и смотреть 
в одном из них в летнем киноте-
атре ôильмы. И иногда, как на-
писал наш поýт Александр Ива-
нович Красильников в балладе 

о Ñлободе, посвяùенной его 
другу Виктору Ãуре, «смотрели 
в ùель лþбое кино». Кинотеатр 
ýтот был весь деревянный, но 
довольно солиден. Äо сих пор 
виæу и большой его зрительный 
зал с большим ýкраном над не-
высокой сценой.

А вот мы с подругами идем 
через Резницкое по мосту, по 
сторонам которого сидят маль-
чишки с удочками, из-за чего 
часто приходилось пробегать, 
чтобы не попасться на крþчок 
рыбака.

После моста, пройдя метров 
300-400 по займиùу, окунались 
в тихуþ гладь Песчаного озера, 
где всегда с другого берега был 
слышен звук двиæка плантации.

Переплыв озеро, моæно было 
посидеть около земляного 
трамплина, чтобы потом, ныр-
нув с него, оказаться опять на 
пляæном месте.

Ýто озеро с интересными 
контурами песчаных пляæей, 
муæским и æенским, было заме-
чательным местом для отдохно-
вения слободского трудового 
лþда и всей детворы.

Питали озеро родники, поýто-

му, отплыв от берега к середи-
не, моæно было напиться чистой 
водички.

Небольшим протоком в 1,5-2 
метра и перекинутым через него 
мостиком из æердей Песчаное 
озеро делилось на две части.

Именно ýтот мостик запечат-
лен на одной из картин А. П. 
Òокарева.

Обе части озера выглядели по 
размеру почти одинаковыми. 
Ñеверная его часть – всегда 
лþдная, а þæная, вся в зарос-
лях, с единственным пляæным 
уголком без особого песка, был 
иногда необходим тем, кому 
надоедал многолþдный шум и 
хотелось побыть в тишине.

В моей, еùе молодой и не-
опытной душе, иногда воз-
никала мысль о загадочности 
þæной части озера. Òеперь, с 
высоты лет, вспоминая, хочется 
назвать ýто заповедное место 
по-пушкински – «приþтом спо-
койствия и вдохновенья». Ñвоим 
тихим и девственным уþтом с 
лилиями оно могло бы слуæить 
достопримечательностьþ для 
худоæников.

Весной, во время большого 
половодья, все пространство 
трехкилометрового займиùа 
оказывалось под толùей снеæ-
ных вод с верховьев великой 
реки. Обычно быстрая и стре-
мительная Волга тоæе погруæа-
лась в ýту громаднуþ пучину. И 
великий простор со свеæестьþ 
воздуха открывали для души 
истинный восторг.

Вся ýта огромная ôотогра-
ôия прошлого из слободской 
серии сейчас в моих влаæных 
глазах. Никогда не думала, 
что лþбовь к своему краþ так 
моæет всплыть в душе до слез 
и негасимой влþбленности в 
прошлое с его неустроенным 
бытом. И пусть тогда все было 
не так обустроено, как сейчас, 
на новом месте, - без плиток 
на тротуарах, без асôальта и 
прочих атрибутов, но, поверьте, 
как приятно вспомнить все ýто 
заново, прочувствовать многое, 
что пронеслось временем как 
хороший ôильм, скрытый под 
водой. Òеперь, издали, все про-
шлое мило, тепло, дорого.

Òрудно, конечно, вот так, сразу, 
охватить и описать памятные 
места, всегда для сосредото-
чения нуæно какое-то время. 
Но вот гляæу я на ôото в газете 
скотного базара и виæу отлично 
Коммунальный переулок от Ок-
тябрьской улицы до Ñамойло-
вой, где на стыке их располагал-
ся ýтот сельскохозяйственный 
торговый полигон.

Ìой дом на Октябрьской улице 
был вторым от угла Коммуналь-
ной (напротив роддома и сель-
хозшколы), поýтому путь к мосту 
Резницкого всегда проходил 
через торговуþ инстанциþ в 
воскресный день. А что каса-
ется самого торгового места, 
то здесь моæно было видеть 
интересные картинки: коровок 
с грустными глазами и теляток 
обиæенных, если их уводили 

от мамы. А ýкзотический ныне 
верблþд тогда был для нас 
обычным æивотным.

Вспоминая ýти далекие годы 
детства, думаþ, на улицах и 
во дворах моæно было видеть 
свободно гуляþùих кур, отряды 
гусей или уток, ваæно шагаþùих 
на водопой к Резницкому, а по 
вечерам хозяйки встречали 
коров и коз, идуùих с пастбиù.

Вспоминаþтся и мостики че-
рез Åрик, деливший слободу 
вдоль на две части. Особенно 
прочен был мост по улице Карла 
Ìаркса, сразу за 1-й школой. Çа 
ним, выше, в здании 2-й школы 
летом всегда работала плоùад-
ка для школьников. Çимой по 
Åрику проходили лыæные со-
ревнования школьников и про-
сто катались на лыæах и санках.

Ýто письмо я пишу в уþтной 
столовой-каôе в городе Орехо-
ве. В окно виæу массу спешаùих 
лþдей. А когда идут с ýлек-
трички – ýто как лþдской поток 
растревоæенного муравейника, 
и среди него основная масса 
молодых лþдей с вахты. Ну что 
ýто за современный вид работы 
(для молодости!) – вахты?! Ни 
уму, ни сердцу. Ìне просто æаль 
ýту унылуþ молодеæь.

Недавно я познакомилась с 
одной телеведуùей из Остан-
кино и кое-что рассказала ей 
о нашем крае и его лþдях. Она 
слушала очень внимательно и 
заинтересованно и сказала, что 
в глубинке æивет много лþдей-
супер!

Çаканчиваþ, ибо обо всем 
в одном письме не описать. 
Возмоæно, будет продолæение 
моих воспоминаний.

Впереди, в мае месяце, будет 
день Волги. Äумаþ, что я смогу 
еùе что-то сказать о ней. Волга 
мне очень дорога, вся æизнь 
связана с ней. И слобода, и го-
род Николаевск, и Волга – ýто 
что-то как святое.

Всем в редакции большой 
привет и поздравления с весной 
и ее праздниками, успешной 
работы, уþта в домах, здоровья.

Çа схему слободы всем при-
частным к ýтому огромное спа-
сибо и низкий поклон. Как æаль, 
что не была она опубликована 
раньше, скольким бы староæи-
лам-николаевцам принесла она 
такие æе бесценные мгновения 
теплых воспоминаний.

Ваша Ý. М.
5 - 10.03.17 г.».

Ветряная мельница.

Вид на слободу николаевскую.

Дом купца Øагина.
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Продолжая тему

Краеведение 
в слове и в образах

Документально-
историческая 
серия «Родина 
моя – волжское 
село», автором 
которой является 
наш земляк, 
журналист                        
и писатель                     
Е. В. Малюта, 
пополнилась 
новой книгой, 
посвященной 
истории села 
Кислово. 

Уникальный издатель-
ский проект стартовал 
в 2013 году. За это вре-
мя увидели свет книги 
о старинных волжских 
селах «Молчановка и Бе-
режновка», «Слободка. 
Левчуновка». Третьей в 
этом ряду стало сосед-
нее с нашим районом 
Кислово. Эта книга, как 
и две предыдущие, на-
писана строго на до-
кументальной основе, что, 
по мнению автора, позволит 
читателям ощутить дух эпо-
хи, живое слово предков. Ис-
точником для ее написания 
стала обширнейшая лите-
ратура в основном дорево-
люционного времени, энци-
клопедии, словари, сборники 
архивных документов.

Как пишет в предисловии 
Е. В. Малюта, на очереди 
новые книги «Солодушино и 
Очкуровка», «Быково», «Эль-
тонская слобода», «Степные 
села и хутора».

Об идее проекта сказано 
следующее: «Автор не ждет 
от читателей благодарности 
за свой труд, но они должны 
знать, что никто другой не 
предложит им фундамен-
тального исследования род-
ного села и края по той про-
стой причине, что сегодня 
никому нет дела до истории 
волжских сел.

Если раньше жителей со-
седних сел и хуторов объ-
единяли не только границы 
волости или уезда, района 
или области, но и хозяй-
ственные, социально-эко-
номические, культурные, 
духовные, родственные свя-
зи, потому что мы видели, 
что все вокруг наше, общее, 
родное, то сегодня жители 
волжских поселений, от-
чужденные от общего до-
стояния, каждый в отдель-
ности озабочен устройством 
своего куреня или хатки 
под железной крышей, за 
неприступными воротами 
и калитками. Вот он, идеал 
современной жизни – соб-
ственный закуток!

Наш родной православный 
мир оказался разобщенным, 
распадающимся, обречен-
ным на существование. Тако-
ва расплата за реставрацию 
безнравственного, лишен-
ного всякой совести и спра-
ведливости, растленного 
буржуазного мира, главной 
ценностью которого стала 
звонкая монета долларовой 

штамповки.
Да поможет нам книга лучше 

разобраться в том, что вечно, 
истинно, непреходяще. И 
пусть не померкнут в нашей 
памяти образы мужествен-
ных предков-стоиков».

*   *   *
Бесценным подарком зем-

лякам стал выпуск юбилей-
ного набора открыток, посвя-
щенного 270-летию со дня 
основания города Никола-
евска на Волге. Он содержит 
50 уникальных фотографий 
и иллюстраций с видами 
дореволюционной слободы 
Николаевской, обществен-
ных зданий и жилых домов 
оригинальной постройки в 
русском стиле, промышлен-
ных предприятий, мельниц, 
с изображением знатных 
людей.

Набор открыток позволя-
ет зрительно представить 
ушедший от нас навсегда 
исторический образ круп-
нейшей и богатой в Астра-
ханской губернии слободы. 

Каждая фотография с об-
ратной стороны сопрово-
ждается сопроводительным 
текстом, прочитав который, 
читатели совершат занима-
тельный экскурс в прошлое 
родного города и сделают 
для себя важные открытия. 
А ведь без знания истории 
не видится образ нашего 
будущего.

Уникальный архивный ма-
териал, прекрасное поли-
графическое исполнение, 
достойный тираж (1000 эк-
земпляров – для книг, и 500 – 
для открыток) делают выпуск 
всей серии «Родина моя – 
волжское село» и набора от-
крыток  знаковым событием 
в культурной жизни нашего 
города и района. Даже более 
того! Ведь мало кто из про-
винциальных городов нашей 
страны может похвалиться 
таким серьезным подходом 
к изучению местного крае-
ведения.

Подготовила 
наталья ГРЕБЕннИКОВа.

Центр  слободы  николаевской.

самойловская улица.

×асовня на берегу Резницкой Воложки.

Пристань на берегу Волги.
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Îт сердöа ê сердöó -
именно такими словами можно охарактеризовать 

общественное чествование ветерана педагогического 
труда Нины Михайловны Трофимовой в стенах 

литературного музея Михаила Шолохова 

Юбилейная 
дата стала 

замечательным 
поводом собраться 
за музейным круглым 
столом  людям, 
близким юбиляру 
по духу, общим 
интересам, родству. 
Каждый из них нашел 
те особенные слова, 
которые благодаря 
редким юбилейным 
датам с полным 
правом должны                               
быть наконец-то 
сказаны. 

В последние десятилетия 
в нашем обществе проис-
ходят пугающие процессы. 
Потоками льющаяся грязь с 
экранов телевизоров по цен-
тральным каналам способна 
подорвать веру в светлые и 
добрые начала в человеке. 
Те, кто имеет возможность 
в ы б о р а ,  д а в н о  п о д х о д и т 
избирательно к просмотру 
телевизионных программ, 
отдают предпочтение интер-
нету, где ты волен сам выби-
рать то, что тебе интересно.

В с е  ч а щ е  с л ы ш н ы  п р и -
знания в том, что люди со-
з н а т е л ь н о  о т к а з ы в а ю т с я 
от телевизионного морока. 
Жаль тратить на ненависть, 
злобу и агрессию самое бес-
ценное, что есть у человека, 
- его личное, ускользающее 
безвозвратно время. А ведь 
представителям старшего 
поколения памятно другое 
телевидение, украшением 
которого в том числе была 
и замечательная программа 
«От всей души», детище ле-
гендарной ведущей Валенти-
ны Михайловны Леонтьевой. 
Вот уж поистине – сеяла она 
в сердцах и душах многомил-
лионной аудитории семена 
доброго, светлого и вечного.

Забытая старая телевизи-
онная программа вспомни-
лась, конечно же, не слу-
чайно. Настолько мощной и 
живительной была атмосфе-
ра, царившая в тот момент 
в зале музея. Человек – су-
щество социальное, и как 
бы ни пропагандировались 
тенденции к разъединению 
людей по принципу, каждый 
сверчок знай свой шесток, 
не утрачено еще до конца 
стремление к  единению, 
общности по духу и инте-
ресам, профессиональному 

роду деятельности.
Литературный музей имени 

Шолохова нашел ту верную 
интонацию, которой стара-
ется придерживаться в своей 
работе. 

Началось это с памятного 
чествования Учителя учите-
лей Михаила Федоровича Ту-
пикова за три месяца до его 
кончины. Хорошо, что успели 
сказать этому легендарному 
человеку, так много сделав-
шему для николаевцев и Ни-
колаевска, слова уважения и 
признательности.

 Потом были юбилейные ве-
чера ученого-филолога В. И.  
Шаховского, журналиста и 
писателя А. М. Тупицина, по-
эта Л. Г. Ткачевой. И вот – но-
вая встреча с, казалось бы,  
давно и хорошо известным 
тебе человеком. Но невоз-
можно узнать его до конца. 
Грани личности помогали 
высветить коллеги, ученики, 
друзья, родные.

Слово вдохновляет, окры-
ляет, лечит. В этом каждый 
раз убеждаешься, становясь 
участником таких встреч, 
к о т о р ы е  п о д г о т о в л е н ы  и 
проведены организаторами 
от всей души. 

наталья 
ГРЕБЕннИКОВа.

Продолжая тему

Возраст – это дар Божий
Âûðàæàþ ñâîþ ïðèçíàòåëüíîñòü àäìè-

íèñòðàöèÿì ðàéîíà è ãîðîäà, ðåäàêöèè 
ðàéîííîé ãàçåòû «Çàâîëæüå» çà îêàçàí-
íîå ìíå âíèìàíèå â äåíü þáèëåÿ.

Áîëüøàÿ áëàãîäàðíîñòü ðàáîòíèêàì 
ìóçåÿ Øîëîõîâà çà ïðåêðàñíî îôîðì-
ëåííûé è ïðîâåäåííûé ïðàçäíèê â ÷åñòü 
ìîåãî äíÿ ðîæäåíèÿ.

Ñïàñèáî âñåì, êòî ïðèøåë è ïîäàðèë 
ìíå ÷àñòèöó ñâîåãî òåïëà, âíèìàíèÿ. 

Ýòî òàê äîðîãî, ïðîéäÿ òàêîé æèçíåííûé 
ïóòü, çíàòü, ÷òî òåáÿ óâàæàþò, ÷òî ê òåáå 
èäóò ñ èñêðåííèì è ÷èñòûì íàìåðåíèåì 
ïîçäðàâèòü ñ ïðåêðàñíûì Äíåì.

Âîçðàñò – ýòî äàð Áîæèé, è îòðàäíî ñî-
çíàâàòü, ÷òî ó÷åíèêè, êîëëåãè è ïðîñòî 
õîðîøèå çíàêîìûå è äðóçüÿ ïîìíÿò, ÷òî 
âñåãäà íàäî äàðèòü äðóã äðóãó òåïëî è 
âíèìàíèå.

н. М. ТРОФИМОВа.

Воспоминания – 
бесценны!

24 марта   в МОу 
«Раздольненская 
сØ» состоялась 
презентация книги 
Ю. а. ×ерныша 
«Перелистнём 
страничку в прошлое      
на миг…». 

 Юрий Александрович 55 лет 
проработал в народном обра-
зовании: директором, завучем, 
учителем, а в душе всегда был 
поэтом. Замысел опубликовать 
свои произведения возник 
давно, но осуществить его 
не было средств. Благодаря 
генеральному директору ООО 
«Николаевское» А.В. Захаро-
ву,  оказавшему спонсорскую 
помощь, в Николаевской ти-
пографии был издан сборник 
стихов. Символично, что пре-
зентация книги состоялась в 
школе, где Юрий Александро-
вич проработал более 20 лет. 
Гостями праздника стали за-
ведующая районным отделом 
образования Дядькина Лариса 
Владимировна, председатель 
Совхозского сельского посе-
ления Буйлин Сергей Никола-
евич, генеральный директор 
ООО «Николаевское» Захаров 
Александр Владимирович, 
ветераны педагогического 
труда Каменева Валентина 
Алексеевна и Чудненко Ирина 
Васильевна.

Знаменательно и то, что 
Юрий Александрович 18 мар-
та отметил 87-летие. Несмо-
тря на возраст, он полон сил и 
стремлений. Со всеми присут-
ствующими автор поделился 
своими творческими планами. 
В настоящее время идёт рабо-
та над книгой воспоминаний о 
Великой Отечественной войне, 
которую решил назвать «Взрыв 
на рассвете». Он рассказал 
о героических подвигах со-
ветских людей, защищавших 
Украину. С большим сожале-
нием Юрий Александрович 
говорил об осквернении па-
мятников героям на родине. 
Он свято верит, что украинцы 
и русские – это братские на-
роды, которые испокон веков 
были и будут вместе. Все при-
сутствующие поддержали его 
мнение. 

С приветственным словом 
к нашему поэту-земляку об-

ратилась Л.В. Дядькина. Она 
вручила Юрию Александровичу 
грамоту главы администрации 
Николаевского района, пере-
дала приветственные слова и 
лично поздравила с замеча-
тельным событием. Пожелала 
здоровья, новых творческих 
успехов, отметила самобыт-
ность таланта и огромную лю-
бовь к родной земле. А.В. За-
харов  поблагодарил коллектив 
школы за помощь в подготовке 
вступительной статьи к книге, 
предоставленные фотогра-
фии и документы, и выступил 
с инициативой впоследствии 
выпустить книгу, над которой 
Черныш Ю.А. работает сейчас. 
С.Н. Буйлин также поздравил 
поэта с выходом книги, поже-
лал сохранять свою жизненную 
позицию, оптимизм и поддер-
жал инициативу гендиректора 
ООО «Николаевское». 

Поздравили Юрия Алексан-
дровича ветераны педагоги-
ческого труда. В.А. Каменева 
вспомнила, каким добрым 
и отзывчивым он был, когда 
руководил школой. И.В. Чуд-
ненко вспомнила о встречах в 
школьном музее, которым она 
руководила много лет: «Юрий 
Александрович – это чело-
век-эпоха. Воспоминания его 
бесценны».

Учащиеся школы Анна Миши-
на и Аида Нурписова прочитали 
стихи нашего земляка, которые 
никого не оставили равно-
душными. Ведь в них столько 
тепла, света, любви к родной 
земле. 

 Затем с приветственным 
словом выступила Дубовая 
И.Н., директор МОУ «Раздоль-
ненская СШ». Она подчеркнула 
значимость творчества Ю.А. 
Черныша, уникальность его 
личности «ПОЭТА», «ЧЕЛОВЕ-
КА», «УЧИТЕЛЯ» и выразила 
огромную признательность 
автору за его труд. Слова бла-
годарности прозвучали и в 
адрес Захарова А.В., а также 
Кизиловой И.В. и Дубины Т.М., 
педагогов, принявших участие 
в подготовке книги. Заверши-
лась встреча передачей книг с 
дарственной надписью главе 
района Чувашину Ю.Ю., рай-
онной, сельской и школьной 
библиотекам, Головачёву А.А.,  
гостям и коллегам. 

наш корр.


